

RAPPORT FPS au congrès de la FEMS. Berlin 09-10 mai 2024

Place des PADHUE en France et le chemin de l'intégration définitive dans chaque pays de la CE.
Prochain travail de la FPS au sein de la FEMS :

-audit sur les PADHUE dans les différents pays de la CE et différentes procédures de qualification.

Impact et apport des PADHUE dans les autres pays européens.

-à discuter : création d'une inter syndicale européenne des PADHUE.

Dernière réunion FPS avec l'académie nationale de médecine : Pour le concours (liste A) et l'examen (liste B), les modalités actuelles sont satisfaisantes. L'évaluation conserve des épreuves écrites et pratiques **pour tout diplômé hors Union Européenne**, elle prend en compte les besoins locaux qu'elle devrait recenser avec précision tout en considérant les situations locales acquises et pertinentes. Elle devrait préserver également les possibilités futures d'accès à l'exercice professionnel des étudiants français actuels.
Concours EVC 2023 :20.000 demandes ,6000 inscrits 2300 reçus.

-Nouvelles **loi en France 2025 : loi immigration et loi Valletoux** : 2 décisions politiques du gouvernement actuel qui ne servent pas l'intérêt des PADHUE. Carte de séjour (médecin + petite famille)13 mois X 2 Et après..... Si échec au concours expulsion !!!!
Usine à créer du stock de PADHUE en situation irrégulière. Que veut VALLETOUX pour les non reçus : Régulariser au cas par cas si échec à la PAE ou utiliser une main d'œuvre quasi gratuite déguisée pour plusieurs années ?

Proposition au ministère :Loi VALLETOUX : usine à fabriquer du Stock !!

Proposition de la FPS : Meilleure solution : Examen liste C (**moyenne 10** pour réussir) pour les candidats sur le sol français en poste depuis au moins 2 ans.

Concours pour les PADHUE à l'étranger.

-Ou bien adopter une politique commune d'intégration des PADHUE à l'ensemble des pays de CE (commission+ stage) avec un statut et une rémunération digne ?

-Réunion FPS/ CNOM : les représentants CNOM entièrement d'accord avec les propositions FPS qui leur paraissent les plus adéquates avec possibilités d'inscrire à l'ordre sur une liste provisoire tous les PADHUE sur le sol français en voie de régularisation (en attente de passer l'examen ou en PCC). Ainsi nous pouvons acquérir pour la première fois une liste exhaustive des PADHUE en toute transparence avec certainement une surprise. Le chiffre de 28000 PADHUE est certainement sous-estimé auquel il faudra les 3000 nouveaux qualifiés en 2024.

-Situation globale du système de santé en France

Difficultés : ++++similaires dans l'ensemble des pays membres CE qui vivent une même crise démographique importante.

Les établissements de santé français en difficultés constantes :

-budgétaires

-fermeture de lits

-fermeture de plusieurs services d'Urgences, de maternité.

-Salaires petite amélioration mais rien pour la retraite.

Déserts médicaux : pas de solution immédiate.

Augmentation du Numéris à 13 000 pour 2025 ; promotion de médecins actifs dans 10 ans.

Secteur privé qui représente 40% de la profession : même situation : 60% des établissements privés en déficit en 2024 par diminution de l'assiette budgétaire de l'état (4,5% pour les établissements publics VS 0,4% pour les privés et grève annoncée par tous les établissements privés : négociations en cours afin de l'éviter)

Vote professionnel des représentants : des PH, PHC, PAA crucial pour le système de santé en France : juin 2024 : propositions des 2 grandes intersyndicales similaires.
-amélioration des statuts et des retraites (qualité de vie).

INPH/ FPS

Attractivité des hôpitaux publiques : meilleure gouvernance démocratique.

-Financement

-Gouvernance

-Statut

Afin d'éviter les fuites croissantes vers le secteur libéral (thème repris par le SNPHAR également présent à Berlin)

3 thèmes majeures à défendre mais qui dépendent directement des choix politiques

Difficile à suivre avec 7 ministres de santé en 7 ans !!!

Qu'en est il chez nos confrères en CE. ?

Chaque délégation a présenté son rapport.

Les rapports ont été alarmants avec les mêmes constats.

Le point qui attiré l'attention de la FPS est le besoin important en médecins étrangers dans tous les pays de CE sans exception avec des modalités de qualification et de recrutement similaires avec des spécificités administratives plus simples qu'en France.

-Allemagne : 36500 PADHUE ;16% de l'effectif national + de 50.000 PADHUE (VS 11% en France 30000), seule difficulté, le certificat de la langue allemande type C examen de langue orienté sur le médical (1 an d'apprentissage à la langue, pris en charge).

Puis examen simplifié de la spécialité (validation des connaissances) puis passage en commission pour la qualification définitive permettant la plénitude d'exercice.

Rémunération double voir triple pour l'Allemagne, l'Autriche (et ...la suisse Hors CE)

Plusieurs autres questions ont été traitées au congrès :

-Temps de travail ; temps additionnel, rémunération des astreintes et des gardes selon les critères législatifs européens (rapport : Italie)

- amélioration du statut et de la retraite (rapports similaires pour l'ensemble des autres pays).

Le mandat de l'actuel bureau FEMS prend fin.

Élection au prochain congrès à ROME dans 6 mois.

Candidature à la présidence : Italie, Hollande

Vice-présidence : FPS/France : propose Patricio Trujillo avec beaucoup de soutien des autres délégations.



